

Escala Crítica/Columna diaria

- *Incluir a Granier en las denuncias, eficacia o ruido
- *Cifras del sexenio: más de 227 mil millones de pesos
- *Pérez Mendoza y Víctor Alí; el turno de Bergoglio

Víctor M. Sámano Labastida

SEPARAR lo jurídico de lo político, lo espectacular de lo eficaz, lo deseable de lo posible. Es difícil, sobre todo cuando lo que está en juego es el aplauso del “respetable público” y los votos, aunque no el beneficio público. Por lo menos son aspectos a considerar ahora que un grupo de diputados del PRD son señalados como “traidores” por no haber apoyado un exhorto al gobernador Arturo Núñez para que incluya el nombre de Andrés Granier en las denuncias...aunque la propuesta la hizo el PAN.

De manera muy hábil, el diputado Francisco Castillo propuso que se pidiera al gobernador perredista Núñez poner a Granier en la demanda como presunto responsable “del manejo indebido de fondos y de recursos públicos federales”. Puso a girar a todos. Estaba en su papel.

Nueve diputados del PRD votaron en contra; a favor dos del PAN, dos del PRD, uno del Panal y uno del PT; se abstuvieron siete del PRI y uno del PVEM. En total 23, ¿dónde estaban los otros 12?, ¿cuál sería el sentido de su voto?

Políticamente se ha instalado en la opinión pública la presunta culpabilidad de Granier y sus colaboradores. Falta la conclusión jurídica. Habrá que hacer una diferencia entre traidores y traedores, ¿no le parece?

NEGOCIO NO TAN OCULTO

NO SON 20 MIL millones el déficit que dejó el gobierno de Andrés Granier, sino mucho más, estimó Ramón Rodríguez Zentella, quien fuera miembro del comité de campaña de Arturo Núñez. Para tener una idea cercana de los recursos desviados y apropiados para beneficio de los miembros de la administración pasada hay que considerar los 200 mil millones del presupuesto durante los seis años, los 20 mil millones de deuda, desvíos y desapariciones, así como los 7 mil 500 millones de pesos que ejercieron las instituciones de educación superior con recursos de Pemex.

El ex funcionario federal y estatal dijo durante una colaboración en el programa Tele-reportaje: “Para dimensionar el probable monto del saqueo le quitamos al anterior (227 mil 500 mdp) exagerándolo con probable en sueldos y salarios de 80 mil trabajadores unos 76 mil 320 millones. De ellos 79 mil tenían salarios promedio de entre 4 a 29 mil pesos y otros mil con 30 mil pesos en adelante”.

Continuó: “Si se le restan a los 227 mil 500 millones, quedarían 151 mil 180 millones disponibles para papelería, equipo de oficina, computadoras, viáticos, reparaciones, mantenimientos, servicios generales y la inversión pública con estímulos al campo y al desarrollo de empresas”.

Según Rodríguez Zentella: lo dicho por funcionarios como los de Obras Públicas, Administración, Salud y la Contraloría “que aparte de cifras infladas y del diezmo se pagaron obras, servicios y pedidos sin que se haya ejecutado la obra o realizado el servicio, ni entregado los materiales, por sí solo dan un 100% en beneficio de los funcionarios; las cifras podrían alcanzar la cantidad de 32 mil millones de pesos de peculado. Sin contar lo que obtuvieron por extorsión en la que en una sola área 15 organizaciones aportaba cada una 35 mil pesos diarios a la mano, es decir 15 millones 750 mil mensuales y 1 mil 134 millones en 6 años”.

Son montos que, advirtió el también especialista en Planeación, “invitan a muchas negociaciones no deseables con la nefasta consigna de “ladrón que roba ladrón, tiene cien años de perdón”. Existe el riesgo real, según consideró que “se arreglen entre pillos de oportunidad, cuando es dinero de los tabasqueños”. Eso, por supuesto, requiere de una vigilancia eficaz y oportuna. ¿Quién la hará? ¿El Congreso?, ¿la sociedad?, ¿la autoridad?

LA HISTORIA PESA

NO ES FÁCIL para la Iglesia Católica evadir las críticas y responsabilidades. Esa institución requerirá de una profunda autocrítica y renovación si pretende impedir la fuga de adherentes. Al júbilo de millones de católicos por la elección del nuevo Papa en la persona del argentino Jorge Mario Bergoglio, Francisco I, se oponen las voces aisladas pero atendibles respecto al papel que jugó el nuevo líder durante la dictadura militar responsable de más de 30 mil desaparecidos. El jefe de los golpistas, Jorge Rafael Videla, admitió el asesinato de siete u ocho mil opositores.

Francisco I, de acuerdo a la nomenclatura de El Vaticano, es el Papa número 266 en la historia de la Iglesia Católica. Tiene enormes retos que encarar, entre ellos el cada vez mayor acceso a la información y la discusión pública de la relación entre la conducta y los discursos. Lo mismo sucede, por supuesto, con todas las religiones.

AL MARGEN

Escrito por Editor

Jueves, 14 de Marzo de 2013 00:02 -

SE ENLUTÓ la visita de Andrés Manuel López Obrador a Tabasco. Aunque la presencia del ex candidato presidencial en Villahermosa estaba prevista para inaugurar el primer curso de formación política del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en esta región, coincidió con los funerales de su gran amigo y colaborador Alberto Pérez Mendoza.

La escuela de cuadros de Morena se inició en Villahermosa con la asistencia de unos 300 jóvenes de los estados de Puebla, Tlaxcala, Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Campeche, Yucatán, Quintana Roo y por supuesto Tabasco.

Según explicó Javier May Rodríguez, dirigente estatal de Morena, es partido en formación tendrá inicialmente tres escuelas de cuadros: una en Tabasco, otra en Guadalajara y una más en el Distrito Federal.

SE CONFIRMÓ la muerte del periodista y político tabasqueño Alberto Pérez Mendoza quien radicaba en la Ciudad de México. Sus restos fueron traídos a Villahermosa. Dijo Andrés Manuel López Obrador de quien fue su amigo y colaborador: “me duele muchísimo, compañero entrañable de 36 años de amistad, de lucha, un hombre íntegro, tabasqueño ejemplar”.

Ayer en esta columna ofrecimos una breve reseña de la actividad de quien contribuyó al llamado “movimiento democrático” de Tabasco. A su renuncia al PRI en 1988, participó en la fundación del Frente Democrático Nacional y del PRD en Tabasco, así como en Morena. Nos unimos al duelo de familiares y amigos.

FALLECIÓ Víctor Alí Ross, padre del ex alcalde y ex candidato del PRI a la gubernatura Jesús Alí de la Torre. Fue durante años administrador de la residencia oficial Quinta Grijalva con los gobernadores Manuel R. Mora, Mario Trujillo, Salvador Neme. Nuestras condolencias a sus familiares. (vmsamano@yahoo.com.mx)